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群群众众最最不不满满意意啥啥，，你你说说我我来来办办
曲阜让群众决定政府工作重点，办不好“一把手”要公开道歉

9月5日，赵成伟再次来到曲阜
市实验小学分校区的施工现场，查
看施工进展情况。作为曲阜市“群众
最不满意十件事”监督评议小组组
长之一，监督该项目施工进展，是他
的工作之一。

2012年12月19日，曲阜市举行
网民座谈会，向网民征集最不满意
的事。一直在网上非常活跃的网友
赵成伟有幸被邀请参加。在会上，他
结合自己的经历提了有关教育资源
布局不合理、部分区域上学难的问
题。

除了网友座谈，曲阜市还通过
电话访问、问卷调查、意见征求会等
形式，最终选出“群众最不满意十件
事”。接下来，这些事都将作为党委
政府的工作重点。

“不是我们想当然地为群众做
什么，而是群众决定要我们做什
么。”提出这一想法的曲阜市委书记
李长胜说，“我们的工作就应由群众
提出、由群众交办，让群众监督、让
群众评判。”

除了征集群众不满意的
事，曲阜市还建立了一个由“马
上就办”、马上就办一线通、马
上就办直通车等组成的解决群
众诉求的快速反应体系。

9月3日下午4点，当曲阜市
交通局的马上就办直通车来到
家门口时，该市东林西村村民

王先生还不敢相信，这是来修
他家门口破损的井盖的。

“门口104国道修路，路边
一个井盖破了，很危险。”王先
生说，这时他想起了马上就办
一线通热线4412345，“这次真
体验到什么叫马上就办了。”

曲阜的马上就办一线通24小

时服务热线于去年3月开通。“截
至9月2日，共接听近4万个电话，
受理事件5331件。”一线通工作人
员张强说，办结率达99.15%。

曲阜市督考办相关负责人
张立强介绍，他们还将整合设立
统一的民生工作联动平台，以便
更及时地解决群众反映的问题。

选出群众最不满意的十件
事只是开始，更重要的是如何
解决这些问题，让群众满意。

今年3月25日，曲阜市举办
了“群众最不满意十件事”公开
交办仪式。赵成伟作为市民代

表，庄重地将交办书交到了曲
阜市教育局主要负责人手里。

“领了交办书，就是签了军
令状。”在交办仪式上，李长胜
严肃地说，完不成任务的、群众
不满意的，“一把手”要向全市

人民公开道歉，以此让承办单
位感受到“全市人民让你办”的
巨大压力。

为监督“十件事”的落实，
50名群众代表组成群众监督评
议团，赵成伟被聘为小组组长。

其实，由群众选出“最不满
意”十件事只是其一，曲阜市还
推出了信访“第一局长”、村“第
一书记”等一系列践行群众路
线的举措。

9月4日上午，曲阜恒海电
器的代玉党等几位职工再次来
到了曲阜市市委大院。“我们就
想问问，公司欠我们职工的社
保基金，什么时候能交齐？”他
们知道，当天曲阜市政协主席、
发改局和人社局等负责人在这
里接访。

为了及时解决群众反映的
信访问题，曲阜市实施信访局
第一局长“1+2”制度，即选派1

名市级领导担任信访局“第一
局长”，并带领1名市直部门正
职和1名年轻干部到信访局每
天轮流公开接访。“市委书记、
市长都要排班接访，排班顺序、
电话等一律公开。”曲阜市信访
局副局长孔德泉说。

孔德泉介绍，该市还定期
开展“大接访、大下访、大走访”
活动，“每半年举行一次大接
访，就像是信访大集；每季度一
次大下访，重大节日除了走访
困难群众，还会走访上访户。”
随着“第一局长”的实行，曲阜
市信访量大幅下降。“今年上半
年比去年同期信访起数下降
37%。”孔德泉说。
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“‘为民办十件实事’，不能
由领导坐在办公室里确定，而
要让群众说了算。”今年，曲阜
市运用“从群众中来、到群众中
去”的群众路线工作法，创新开
展了公开征集、交办“群众最不
满意十件事”活动，真正把参与
权、监督权、评判权交给群众。

领了交办书就是签了军令状

马上就办热线真的马上就办

相关链接

9月3日，王先生拨打马上就办热线后，交通局工作人员当日便来到他家门口修好了破损井盖。
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